

Otra jornada de calma en los frentes de guerra

Comunicado Oficial

Parte oficial de guerra con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las 20 horas del día 14 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 14 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

El espíritu heroico de los soldados de España

Crónica del Tebib Arrumi

Poca guerra, amigos, poca guerra. Me he pasado el día recorriendo kilómetros y kilómetros para poder satisfacer estos deseos míos de poder llegar hasta la ciudad mil veces heroica, pero ha sido todo inútil, porque no he podido. Pero en dirección contraria; por la ventanilla asomó el rostro uno de esos hombres fuertes de nuestra Patria de hoy, que me dijo:
—¿Qué haces, Tebib?
—Ya ves, le dije, aquí dispuesto a pasar la noche al aire libre si tú no me llevas en tu coche.
—¿Dónde ibas?—me preguntó.
—A Huesca, a la capital de donde tú regresas.
—Pues si estás dispuesto a volverte a Zaragoza, monta, que te llevaré.
Es este un amigo mío, jefe del Estado Mayor, de prestigio mercedísimo, cuyo nombre oculto por modestia.

¿Qué vale esto en comparación de los hechos heroicos que hay por ahí, amigo Tebib?—me contestó el prestigioso militar. ¡Hay por ahí tantas cosas dignas...!
—Ya lo sé, le dije, pero también lo que haceis vosotros es algo dignísimo.
—Sí, amigo Tebib, hay muchas; y me contó el caso del capitán don Luis Blanco Valdepérez, del cuerpo de Ingenieros.
Recordarán ustedes aquellos días primeros cuando en el frente de Madrid circulaban los trenes todos los días con gravísimo peligro, por que se disponían artefactos para su explosión con el fin de interrumpir el paso de los nuestros o por lo menos retardarlo.
El capitán Blanco tenía dadas órdenes de que no tocara nadie ninguno de aquellos miles de artefactos que había todos los días a lo largo de la vía hasta que él llegara; y así, el solo, retiraba diariamente millares de estos explosivos con grave exposición de su vida.
Pero un día, uno de estos artefactos hizo explosión en las manos del capitán Blanco, sin que nadie sino él resultara herido, porque antes de proceder a la operación, había dicho que todos se alejaran más de cien metros.
Y así el capitán Blanco se vió privado del brazo derecho con la circunstancia más grave de que perdió la vista de ambos ojos.
Y para que pudiera seguir sirviendo en algún puesto, pidió el capitán Blanco que le colocaran en un lugar apropiado con su ceguera. Y se le destinó a la Academia de Alféreces provisionales de Ingenieros, donde se dedica a dar conferencias a los alumnos. Y cumple a maravilla su misión; ¿podrá enseñar el capitán Blanco?

Montamos en el coche dispuesto a regresar a Zaragoza. Cuando veníamos por el camino, kilómetros y más kilómetros, comenzamos a hablar de las circunstancias actuales; salió la conversación de los hechos heroicos, y yo le dije: tengo deseos de ocuparme en un artículo de la labor que realizáis en ese gran laboratorio de la guerra, que es el Estado Mayor.

Alemania y sus relaciones con Inglaterra y Francia

Aproximación anglo-alemana

Londres.—El embajador alemán, Von Ribbentrop asistió ayer al banquete organizado por la Cámara de Comercio Alemana.
Von Ribbentrop pronunció un discurso en el que dijo que aclaraba la situación económica entre Alemania e Inglaterra debe llegarse ahora a una situación progresiva de aproximación entre ambos países.

El viaje de Flandin a Alemania

Berlín.—Esta mañana se ha enrevistado Flandin y Von Neurath ministro de Negocios Extranjeros. Flandin al terminar la entrevista manifestó que pensaba celebrar conferencias con las principales personalidades políticas de Alemania.
Negó que su viaje tuviera carácter oficial.
Hizo votos por un mayor estrechamiento de relaciones entre Francia y Alemania.

Es lamentable lo ocurrido, pero en China tiene Japón que desempeñar un papel primordial

Hay que acabar con el comunismo, sea como sea

No cesarán las hostilidades hasta que se rinda el mariscal chino vendido a los rusos

Tokio.—El cuartel general imperial se reunió ayer tarde para tomar acuerdos con motivo de la toma de Nankin.

Ello indica una nueva era en los destinos del Extremo Oriente.

También se trató del incidente con motivo del hundimiento de un cañonero de los Estados Unidos.

Por último, se acordó no suspender las hostilidades hasta tanto se rinda el mariscal chino que obra presionado por Moscú.

Declaraciones del jefe del gobierno

Tokio.—El jefe del Gobierno ha declarado, refiriéndose al incidente provocado por el hundimiento del cañonero de los Estados Unidos, que es lamentable lo ocurrido, pero que Japón tiene la obligación moral de desempeñar en China un papel primordial para librar a este país de las garras del comunismo.

Hay que acabar con este monstruo—agregó—sea como sea.

El nuevo gobierno

Tokio.—En Nankin se ha constituido el nuevo Gobierno chino provisional, que colaborará en la lucha anticomunista con el Japón.

El Gobierno central de Pekín ha quedado reducido a un Gobierno de carácter regional.

El nuevo gobierno ha enviado un telegrama de adhesión al Japón.

Se ha izado hoy en Nankin la antigua bandera japonesa de colores rojo, naranja, azul, blanco y negro.

Manifestaciones en Tokio

Tokio.—Se han celebrado manifestaciones populares con motivo de la toma de Nankin, desbordándose el entusiasmo.

Las relaciones entre los Estados Unidos y el Japón

Washington.—En el Senado se planteó la cuestión suscitada con motivo del bombardeo de la aviación japonesa a varios cruceros ingleses y de los Estados Unidos.

Un senador del partido demócrata dijo que lo ocurrido era una consecuencia de la actitud de los Estados Unidos guarneciendo sus posiciones con un número muy superior de soldados al que realmente las circunstancias demandaban.

Otro diputado republicano expuso que ante el temor de una nueva guerra el gobierno de los Estados Unidos debe mostrarse moderado y no dar al incidente una importancia mayor que la realmente tiene.

Intercambio entre el Japón e Italia

Roma.—Se ha creado una sociedad denominada «Amigos del Japón», y que mantendrá intercambio cultural entre ambos países.

RIMAS Y RIPIOS

A causa de un accidente sobradamente grotesco, Indalecio guarda cama con un proceso de nervios que le amarga la existencia según afirman los médicos.

En una de las salidas que a diario hace Indalecio para escapar de las bombas que le infunden mucho miedo; carretera adelante en su automóvil espantado, dos bebés a su vera, doce automóviles regios delante y detrás del suyo formando línea en congreso de Barcelona a los Pirineos en busca del agujero, hizo explosión un neumático sonando con grave estruendo.

Fue un instante solamente, pero soltóme el corchete y se acercó la cuadrilla al automóvil de Prieto. La escena tiene colores de apocalipsis.

En el asiento tendido con el rostro descompuesto, los ojos extraviados y las manos en el pecho, dando gritos lastimosos estaba el propio Indalecio, que entre gémido y gémido mirando mucho hacia el cielo suplicaba doloroso de esta manera a sus siervos:

¡Que me lleven y me curen, yo me muero, yo me muero, no perdáis un solo instante que estoy herido en el pecho. En mi eterna pesadilla lo esperaba ya hace tiempo, y la bomba me ha encontrado y yo me muero, me muero! ¡Yo no quiero ser marxista que quiero ser de los buenos!

Según se sabe hasta ahora por el diagnóstico médico lo que Indalecio tenía era el vientre descompuesto...

JAVIMAR.

Viva Franco!

Quien ha visto la guerra en todos sus aspectos sabe que no queda nada que hacer

Con soldados como los de España la tarea está terminada

Crónica de Spectator

Por esta parte del frente aragonés no han hecho los rojos lo que hicieron por el sector de Fuente del Ebro, por ejemplo; casi no se notan desperfectos como en otros sitios. La guerra también por aquí ha sido de cañón, porque la táctica marxista aunque tenga facetas distintas es siempre lo mismo.

La gente aragonesa es siempre la misma: el pueblo que llega hasta donde se le ordena, hasta donde se le manda hasta donde se propone, para el que no hay dificultades. No se asusta por el disparo del cañón constante, no; no se entristecen por nada. El cañón dispara todos los días, pero las gentes que están en sus faenas no la interrumpen sino es para preguntar si ha ocurrido alguna desgracia y cuando han satisfecho sus curiosidades regresan a sus puestos, siguen trabajando la gente vieja, que joven no queda porque todos están en los frentes como españoles voluntarios, defendiendo los intereses de la Patria.

Todas estas cosas me las cuenta un viejo que está muy enterado de todo, que conoce a maravilla el pueblo por ser parte integrante y que es el que dirige los destinos. Del pueblo este que está en primera línea no se marcha nadie y si nosotros supiéramos que se iba a marchar alguno lo ahorcaríamos por mal aragonés y mal español, por calzonarros. Aquí estamos todos para ver correr a los rojillos hacia otras latitudes. No se mueve nadie; hace unos días me pidió permiso una mujer para ir a ver una prima suya que estaba enferma. No la dejó ir porque se exponía y en vez de anonadarse, como buena aragonesa, se trajo a su prima a casa con anginas y todo...

He conversado con el general Martín Alonso, aquel soldado que luchó por tierras del Norte y sabe mucho de la guerra por aquellos lugares; hablamos y me dice: esta es otra guerra, guerra completamente distinta. En ambos sitios es España, pero aquí no hay dificultades, aquellas dificultades que en otros sitios se presentaban por circunstancias completamente diversas. Aquí es coser y cantar. El día que nos decidamos es caminar, caminar. Es la misma España: distinta táctica, pero los resultados serán los mismos, los mismos. Y es que con los soldados de España no es posible pensar en otra cosa. Volvemos a nacer, el espíritu es elevadísimo, tenemos un Ejército formidable, sencillamente formidable, para conseguir el triunfo total. Una pausa, más pausa de lo que muchos pensaban, pero cuando el Caudillo así lo ha dispuesto, es porque está bien, el Caudillo sabe siempre lo que se hace.

Estos soldados de España han llegado más allá de lo que se pedía, casi había y hay que sujetarles, por eso estamos convencidos. España se está haciendo grande como ella quiere ser. La guerra está ganada y sabemos que poco queda que hacer; la tarea de las armas está vendida con estas tropas, que son maravilla del mundo, ejemplo de valor y decisión.

Lo que el Caudillo disponga está bien hecho. Repito que el resultado será el mismo; llegará el final de la campaña. Quien ha visto la guerra sabe que poco falta, porque esos soldados para los que todos los elogios son pocos, merecen la admiración y en ellos está la esperanza... La victoria está conseguida...

¿Quieres hacer una obra de hermandad cristiana y patriótica? Contribuye al "Aguinaldo del Combatiente"

(Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales)

La estancia de Pemán en Palma de Mallorca

Palma de Mallorca.—El presidente de la Comisión de Cultura, señor Pemán, invitado por el Ayuntamiento de Palma de Mallorca, del cual es huésped de honor, realizó una excursión a Valdemorsa, Deya y Soller, acompañado del alcalde señor Ciceró, una comisión de concejales y distinguidas personalidades.

En Soller, el Ayuntamiento le obsequió con un lunch, marchando seguidamente al puerto, visitándolo acto seguido, comiendo luego en el pintoresco lugar de Lluch Alcasi.

De regreso se detuvo en Valdemorsa, admirando la magnífica Cartuja, visitando la celda y museo donde habitó el músico Chopin, que hoy es propiedad del pintor Ferrá.

Se celebró una fiesta en la Cartuja, con una exhibición de bailes típicos populares de Mallorca, causando excelente impresión al señor Pemán.

En las cercanías de Aplan los excursionistas se detuvieron en la hermosa finca «Derga», propiedad del presidente de la Diputación don José Quint Zaforteza, donde ante la selecta concurrencia dió Pemán lectura de fragmentos del admirable poema «La bestia y el ángel», ins-

pirado en la guerra que se sostiene por Dios y por la Patria y que constituye un canto digno de la grandeza de nuestras heroicas luchas.

El poema, que consta de tres partes, causó emoción entre el auditorio que tributó al eximio poeta un homenaje de admiración. También se dedicó Pemán a visitar otros pintorescos lugares de la isla de Gomera.

Hoy, invitado por el gobernador civil, dará una conferencia en el Teatro Principal, cuyo lema será la definición de la nueva España a beneficio del Aguinaldo del Soldado, habiéndose agotado todas las localidades. La conferencia será retransmitida por radio Mallorca. Hoy miércoles Pemán regresará a la península.

Del Gobierno Militar

Cantidades ingresadas en el Banco de España, en el día de la fecha a favor del Ejército Nacional.

Recaudado por un festival organizado por señoritas de la localidad y jóvenes pertenecientes a la División marroquí número 152 en Norba el 1.º de Diciembre de 1937. 2.442'05.

Plasencia al día

Siempre viva a los caídos

Como no podía menos de suceder, para ese monumento que en la ciudad burgalesa se levantará en memoria de los caídos en la guerra el dinero de la España nacional acude a la cita. Hay que recordar de un modo simbólico y constante a los que todo lo dieron por la Patria, y Burgos—cabeza de la nación—dará en breve a propios y extraños que donde arraiga la semilla del patriotismo no puede florecer la planta de la ingratitude.

Motivo sentimental y ofrenda delicada de admiración, respeto y dolor a los que se fueron definitivamente, acaso por el hecho de que, siendo los mejores, resultaron ser los elegidos.

Con emoción y con devoción, con verdadera unión, habrá que descubrirse ante el futuro monumento, representativo de evocadoras glorias y heroicos hechos; saludados con vitores patrióticos; amasados con inusitados, asombrosos gestos valerosos; rubricados con sangre juvenil, españolísima, de esa noble y brava de que nos había uno de los colores de nuestra enseña inmortal.

Por la tierra que el peso de su grandeza de todos los tiempos convirtió casi en baluarte de leyenda, a impulsos de su fe y su valor tradicionales, campearon infantes y jinetes, artilleros e legionarios, fanáticos y raudales. Tropas coloniales completaron el hazar conjunto de paladines de la nueva Reconquista. Por las rutas navegables que el bravo oleaje sembrará de plateadas espumas, fueron los marinos amantes de la unidad de su país, custodiando su litoral con amor de buenos hijos y celo de fieles defensores.

Por los dilatados espacios que llenan los ámbitos hispánicos, bajo el dosel de su cielo azul o entre jirones de niebla densa obstáculo de nuestros objetivos, surgieron los aires estos caballeros del ideal, a lomos de modernos Cleveles, sobre los que su quietismo nuevo impusieron a cincelarse prodigiosas hazañas, a las cuales su empuje puso matices de fantasía, en los aguafuertes rotundos de su realización.

¡Soldados marinos, aviadores! ¿Cuántos castelos en la trayectoria seguida para el logro de nuestro empeño? Los que fueren tienen bien ganados el amor y la gratitud de la nación. A que otro y otro se reflejan perpetuamente siendo el proyecto de la erección del monumento que nos ocupa la cooperación placentera es una de las fibras que ha de significarse en esta nueva vibración de acendrado españolismo, en la que los caídos son el estímulo y muestran la ruta, a los que quedan, de la redención gloriosa.

ANGEL ROSADO ACUNA

NOMBRAMIENTO DE LA COMISIÓN PRO MONUMENTO A LOS CAÍDOS

El día 10 fué designada la Junta encargada de la suscripción que se va a abrir para recaudar fondos con destino al monumento a los caídos cuya erección se proyecta en Burgos, según se ha hecho público. Está presidida por el alcalde de

Julio Morales de la Calle; figurando en ella los señores don Juan Polo, párroco del Salvador; el jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, señor Cámara; el director del Instituto nacional de Segunda enseñanza «Gabriel y Galán», don Gonzalo Mateos Rodríguez; don Adolfo A. Mela Castañón, médico; don Rafael García Rodríguez-Arias, agricultor, y don Claudio Martín Industrial.

Dado el prestigio de los componentes que le integran se dá por descontento un resultado brillante; a obtención del cual se encaminan los trabajos preliminares que la Junta o Comisión ha empezado a realizar pensando en la máxima eficacia.

Se han pasado instrucciones a los pueblos encaminadas al logro de la finalidad que se persigue, dirigiéndose a los alcaldes respectivos con objeto de desarrollar una labor que cristalice en el más positivo rendimiento.

REGISTRO CIVIL

Inscripciones de los días 11, 12 y 13 del actual, en este Juzgado:

Nacimientos: Daniel Fernández Hernández, hijo de Salvador y Luisa. Nació el 9. Gregorio Mateos Encinas, hijo de Gregorio y Dolores.

Maria Luz Ramajo Domínguez, hija de Emilio y Enriqueeta. Ambos nacidos el día 11.

Defunciones: Esteban Blanco Fernández, de un año; hijo de Víctor y Rea. Falleció el día 10, a consecuencia de bronconeumonía.

Nazario Martín Jiménez, de 43 años, hijo de Leoncio y Maximina; de miocarditis. El día 11.

Domingo Garrido Alonso, de 83 años, hijo de Justo y María. Murió el 13, de hemiplejía.

Matrimonios: Ninguno.

AGUA Y NIEVE

El día de hoy ha sido duro en extremo. Las cimas de las sierras circundantes aparecieron cubiertas de nieve, que se disolvieron, porque la lluvia se encargó de que no se formalizara la nevada.

El frío fué hoy el amo.—CORRESPONSAL.

Los que disfrutan de una situación tranquila y libre de riesgos, piensen constantemente que su tranquilidad está comprada, con la sangre de nuestros mejores, en los campos de batalla. A su sacrificio sólo podremos corresponder con el nuestro, generoso y disciplinado, en la retaguardia, al servicio de la Patria.

Avicultores:

Dispongo de grandes cantidades de harina de pescado, carne, hueso, alfalfa estizada, maíz, Anillo de celulósido y alimento para marcar aves. Recomendando ensayar mi preparado pienso compuesto «Ponedoras» Fidel Benavides, Miguel Isaac, 2, Valladolid.

Propague

EXTREMADURA

Las escuadras de Inglaterra y los Estados Unidos harán una demostración naval en las aguas de China

La presencia de Delbós en Belgrado ocasiona disturbios.—Se ha declarado la fiebre tifoidea en el frente rojo de Aragón

Londres.—La Prensa americana asegura que con motivo del hundimiento de un cañonero norteamericano por la aviación japonesa en aguas de China, dentro de breves días Inglaterra y los Estados Unidos harán una demostración naval de envergadura en referidas aguas, con objeto de proteger los intereses de ambos países en China.

La fiebre tifoidea en las fiaras rojas

Pau.—En las fiaras rojas del ejército que combate en Aragón se ha declarado la fiebre tifoidea.

Hasta ahora se ha mantenido el mayor secreto, pero es tal el número de víctimas que ha ocasionado tan terrible enfermedad que en la retaguardia se reciben pormenores de lo que está ocurriendo.

Por otra parte las hospitales de heridos están llenos de enfermos tratados rápidamente del fente para evitar más contagios.

La enfermedad se ha producido a causa de la suciedad de los soldados, pues carecen la mayoría de estos de ropa interior, toda vez que el gobierno no se las facilita.

Muchos de los heridos presentan llagas en el cuerpo producidas por la falta de limpieza.

También carecen los soldados de zapatos y botas y la mayoría de ellos están casi descalzos.

Hace pocos días marchó a Sevilla para adquirir cazado con destino al ejército combatiente un teniente coronel de Investigación regresando con 4.000 apargatas que han sido entregadas a los soldados que tiene que circular por terreno cangoso.

Tropelías marxistas

Pau.—Continúan los rojos cometiendo tropelías en la frontera hispanofrancesa.

Así en Puigcaldá todos los viajeros, incluso los de nacionalidades extranjeras son despojados de los billetes de Banco que llevan de emisión anterior al azaramiento, entregándoles en su lugar que ha pues, o en circulación el Gobierno rojo de Valencia.

Falangistas españoles en Italia

Nápoles.—Las señoritas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que visitan Italia, por iniciativa del Caudillo, estuvieron ayer en esta población visitando varias organizaciones fascistas y talleres femeninos.

Paeseon muy agradecidas.

El marqués de Magaz a España

Berlín.—El Embajador de España, señor Marqués de Magaz, ha salido para Salamanca. Le sustituirá durante su ausencia el Barón de las Torres.

El "Duce" reúne en banquete a nueve osos obreros

Roma.—En el Palacio de Venecia, el "Duce" obsequió anoche con un banquete a los Ministros, Empresarios y Obreros, en número de trescientos cincuenta, de la industria algodonera.

Hay infinitos hogares de España destrozados para siempre por la barbarie roja. Tu has tenido la fortuna de que te conserven el tuyo los soldados de España, ¿Cómo no partes con ellos tu alegría y tu bien en estas horas en que nace Dios? CONTRIBUYE AL AGUINALDO DEL SOLDADO.

Del Gobierno Civil

Instrucción sobre salvoconducto clara a juicio de este Gobierno para circular por la España General la necesidad de realizar frecuentes viajes.

1.º Que se interese del Excmo. Sr. Gobernador General del Estado, en oficio fecha 9 del actual, me dice lo siguiente:

Excmo. Sr. S. E. el Generalísimo, se ha dignado expedir las instrucciones referentes a la reglamentación de salvoconductos para circular por la España liberada excepto vanguardia, y en virtud de la tercera de las mismas se encomienda a este Gobierno General, en otras Autoridades, a expedición de dicho documento por un período que no excederá de tres meses. Las condiciones para su concesión serán las siguientes:

- 1.º Que la persona que lo solicita sea de absoluta garantía y afecto al Movimiento Nacional.
- 2.º Que demuestre de una man-

A la hora de los brindis Mussolini dedicó grandes elogios a los Obreros italianos, que trabajan por un sistema autárquico y por la prosperidad de Italia.

El "Duce" fué muy ovaionado y los Obreros conversaron animadamente con los Ministros.

Inglaterra y la Sociedad de Naciones

Londres.—El «Evening Standard» lamenta que Inglaterra se mantenga en una actitud impropia, a juicio de dicho periódico, en lo que afecta a la cuestión internacional.

Entiende el «Evening» que ha llegado para Inglaterra a hora de romper alianzas con países desagraviados y de retirarse también de la Sociedad de Naciones.

Las elecciones en Rusia

París.—La Prensa comenta jocosamente el resultado de las elecciones en Rusia.

«Le Populaire» escribe que ha sido una mascarada insolente y grotesca.

«L'Intransigeant» califica el hecho de atentado contra la dignidad humana; el nombre en Rusia se ha convertido en muñeco automático. Su más voluntad que la del Komintern.

Es lamentable que todavía haya gente tan equivocada en Francia que conculge con estas ideas.

«Le Croix» señala que estas elecciones demuestran hasta qué punto de vileza ha llegado a tiranía de los verdugos de Moscú.

«Le Temps» dice que han constituido un éxito para los desvergonzados y marcanes, que de esta forma hipócrita matran a los esclavos moscovitas.

Se da el caso de que éstos recogían las papeletas en los mismos colegios y de antemano conocían la disyuntiva: O votar por Stalin o un pasaporte para la otra vida.

La elección, para este pueblo de siervos y eunucos, no era dudosa.

"Vacaciones" a Delbós

Belgrado.—Con motivo de la llegada de Delbós se han producido sangrientos sucesos, en los que tomaron parte muy activa los partidos del Frente popular.

La Prensa, refiriéndose a ciertos sucesos, dice que es muy lamentable que Francia se enremezcle en asuntos de orden interior de otros países.

Los norteamericanos apenados

Nueva York.—Desde hace 54 años no se ha conocido mayor tirantez entre los gobiernos de los Estados Unidos y el Japón como la que en los actuales momentos ha provocado el hundimiento del cañonero norteamericano en aguas de China por aviones japoneses, hasta el punto de que Roosevelt ha dictado el texto de la nota de protesta enviada al último de los citados gobiernos.

Trujillo al día

El problema de las construcciones urbanas

Hoy podemos hablar, con más firmeza en nuestros conceptos, acerca de los proyectos que abriga la Jefatura local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS con respecto a las casas baratas de «Agrupación Ciudadana Independiente», que todavía no han terminado de construirse, y cuya solución parece que está surmiendo el sueño de los justos.

Mas, antes de pasar adelante, conviene que nuestros lectores tengan una idea de lo que fué la desaparecida entidad «Agrupación Ciudadana Independiente» y la finalidad que perseguía al construir las llamadas casas baratas (o económicas), que, por falta de numerario, no pudo acabar.

«Agrupación Ciudadana Independiente», al caer principalmente de la clase media de Trujillo (industriales y comerciantes) supo energética y valientemente oponerse a los desastrosos económicos del Ayuntamiento social —azafista, que magasto en los años que estuvo en el Poder, hasta el 18 de Julio de 1936, más de un millón de pesetas, después de duplicar los presupuestos municipales.

A consecuencia de esto surgió «Agrupación Ciudadana Independiente», que lanzó el proyecto de construir una barriada de casas baratas en las que se emplease el dinero de la mejor manera reproductiva posible, para contrarrestar el desbarajaste que reinaba en la economía municipal.

Para este proyecto recibió muchas promesas de ayuda; pero, cuando llegó el momento de construir, en realidad no encontró tantas ayudas como esperaba y hubo de conformarse con construir cinco casas (que algunas no están todavía terminadas) y tuvo que vender a particulares los restantes solares por no tener dinero para construir en los mismos. Hizo, desde luego, un gran beneficio a la ciudad de Trujillo, ya que, gracias a su iniciativa, hemos visto surgir una barriada de casas económicas que hermosean la parte de la ciudad en que están situadas.

Así las cosas, y paralizada la construcción mucho antes del 18 de julio de 1936, los propietarios de muchas acciones de dichas casas cedieron la propiedad de las mismas a Falange Española Tradicionalista y de las JONS, pasando a ser copropietaria de las casas baratas, juntamente con los señores que todavía conservan sus acciones. Y precisamente a esto se trata ahora: de conseguir que esos señores que todavía conservan en sus domicilios las acciones de las casas baratas, tengan la generosidad de cederlas para que terminen de construirse las tres casas que todavía no están terminadas. Y esperamos que la generosidad de los propietarios de acciones, en atención a que se persigue que el obrero encuentre algo de trabajo en estos meses crudos del invierno, no han de

función y a los Comandantes militares, Alcaldes o Gobernador militar, según los casos.»

Lo que se ha publicado en este periódico para general conocimiento y efectos, rogando a las Autoridades dependientes de la misma den la máxima publicidad a la presente Circular, por los medios de costumbre en cada localidad.

Cáceres, 13 de diciembre de 1937, Segundo Año Trunfa.—El Gobernador Civil, Francisco Sáenz de Tejada.

Para el acorazado "España" Relección de las cantidades que han ingresado en la cuenta abierta en el Banco de España para ayuda a la construcción de un nuevo acorazado "España": Ayuntamiento de Montánchez (segunda entrega). 364'40 pesetas.

Señor Coronel jefe del Sector y Comandante militar de Navalmporal de la Mata, 30. Don Julio Rosado, 5. Don Antonio López Alvarez, 25. Total, 424'40 pesetas. Saldo anterior, 171.722'51 pesetas. Total, 172.146'91 pesetas.

Se venden seis casas. Una con solares y cercado.—Razón: San Pedro, 10.

poner el menor reparo para cesar dichas acciones.

Si todo se consigue, como se piensa, una vez terminadas las tres casas baratas (que falta poco para la terminación de las mismas), serán sorteadas entre todos los afiliados al Sindicato del Ramo de la Construcción.

Pero a este proyecto, sugerido por el jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Julián García de Guadalupe, gran protector de las obras que puedan beneficiar a nuestra ciudad, han de seguirse otros trabajos más completos de las necesidades del ornato urbano de la misma, en los que debe intervenir el actual Ayuntamiento.

No ha muchos días en nuestro querido colega «Hoy», de Badajoz, se afirmaba que Cáceres soñaba anualmente obras urbanas por valor de cuatro millones de pesetas, hasta el punto que propusieron trabajos habían sorprendido el esfuerzo gigantesco que realizaba la capital para convertirse en una gran población.

Lo mismo podemos decir de nuestra ciudad hermana, Plasencia, que tiene asfaltadas todas las mejores vías urbanas y que ha hecho unas obras urbanas de las mejores admiradas por todos los que la visitan.

En Trujillo, lo poco de mejoramiento urbano que se ha realizado se ha hecho con mucha humildad, como si nuestra ciudad tuviera recursos suficientes para sostener anualmente obras urbanas por valor de medio millón de pesetas (entre particulares y Ayuntamiento, como es natural). Y repetimos que, como soñamos se hicieran obras en Trujillo por valor de medio millón de pesetas cada año, sería suficiente para elevarlo a la categoría que tiene derecho. Pero muchos años, la cantidad empleada en obras urbanas no llega, ni mucho, al medio millón de pesetas.

Y ésta es la causa de que respecto a Plasencia, nuestra ciudad hermana, nos encontremos retrasados en el orden de urbanización de nuestro pueblo.

Hay tres nombres, en estos tiempos, que merecen registrarse en un libro de honor porque han sido los que más contribuido a mejorar el aspecto urbano de la ciudad de Trujillo: don Antonio Ruiz, don Eduardo Mariño Báez y don Eduardo Cordero Sánchez. El primero nos hará unos dos o tres años; el segundo aún continúa su obra heroica de engrandecer a su patria, y el tercero aprovechó la ocasión del año 1935, en el que rigió los destinos de nuestra ciudad, para impulsar las construcciones urbanas de una manera extraordinaria.

Al empezar el Movimiento de España, se construyeron urbanas en Trujillo un pequeño letargo, del que menzamos a salir, porque la vida, la economía y el progreso de un pueblo no puede ni prosperar ni avanzar si se paraliza.

La Nueva España exige que todos los españoles cumplan su función social y, por eso, el jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, sugiere una iniciativa para reconstruir lo que progresa más y más nuestro querido pueblo y pueda ganar el puesto que siempre le son en el desenvolvimiento de la vida provincial.

EMILIO TIerno SANCHEZ

Soldado que vienes de un frente y vas a otro: cuéntame, si quieres, tus hazañas pasadas, pero no digas nunca adónde vas a ir ni a zar las venideras.

Se vende una fábrica eléctrica. Razón en esta Administración.

FAJAS DE TODA CLASE. Confecciones: F. Cortés. Sandes, 21, pral.—Cáceres.

SUEROS-ANALISIS-VACUNAS



Director: Dr. D. Inigo Maldonado, Profesor de la Facultad de Medicina

Garantía científica... Seriedad comercial

Productos biológicos para medicina humana y veterinaria.

SALAMANCA Calle del Arco, 14. Teléfono, 2166. Apartado núm. 77

Dirección Telegráfica y Telefónica "FENIX"

Publicidad R. E. I. - Salamanca

Anécdotas y pensamientos

El rey intruso, José Bonaparte, entró en Madrid el 18 de julio de 1808.

En Madrid estuvo treinta y seis meses y catorce días. Eso fué lo que duró su reinado!

A los ocho días, el 26 de julio de 1808, huyó a Francia a saber qué Castaños, en Bailén, había derrotado completamente al mariscal Dupont firmando éste la más vergonzosa de las capitulaciones que la Historia registra, al ser hecho prisionero él y todo su cuerpo de ejército.

A Madrid volvió el primero de diciembre con su hermano el emperador, que en Madrid estuvo tres días: 2, 3 y 4 de diciembre.

Hizo viajes a Barcelona y Valencia. A París fué al bautizo de aquel hijo único, desgraciadísimo, de Napoleón que nació rey de Roma y, sin reinar, murió en plena juventud, siendo duque.

El rey en Madrid se levantaba a las siete. Recibía a su primer ministro, Urquijo; luego a generales y hombres civiles; después a los que había concedido audiencias; convidaba a su mesa a los oficiales que montaban la guardia; se iba después a paseo y visitas y se acostaba temprano. Su indumento, siempre, hasta en su palacio, era el vistoso y elegante uniforme de coronel de su

guardia real: frac azul, hombreras de oro.

Simulaba ser creyente católico. Oja misa, asistía a procesiones en Semana Santa. Regaló a la Colegiata de San Isidro una rica colección de libros. ¿Suyos? ¡Qué! De los que hurtó, «porque tenía aficiones rojillas», en El Escorial. Desnudo a un santo para vestir a otro.

Visitaba todos los días a la señora nobilísima viuda del general Jaruco. Le encantaba oír tocar al piano a la hija de dicha señora, Mercedes Jaruco.

A instancias de dicha señora prohibió que hubiera enterramientos en las iglesias. Construyó los dos primeros cementerios que Madrid tuvo. Al norte uno; otro al sur, y coincidencia tristísima. El primer enterramiento en el primer Campo Santo que Madrid tuvo, el del norte, fué el de la que era diputada la joven más bella de Madrid; el de Mercedes Jaruco. También la más elegante. Entre sedas envueta siempre.

De la honja al arrullo entre sedas ha crecido tu cuerpo, que envidiará; pero no tengas orgullo, que un gusano te ha vestido y otro te desnudará.

JOSE IBARROLA

Velada teatral benéfica en Brozas

La fiesta de la Inmaculada

Perdón, niñas mías. Yo hubiera querido calmar antes vuestra impaciencia publicando en estas columnas del simpático EXTREMADURA la presente información de la velada teatral celebrada el día grande de la fiesta de la Inmaculada, en la que fuisteis pequeñas pero geniales protagonistas; mas «el hombre propone y Dios dispone». ¿Es tarde ya? No. «Nunca es tarde si la dicha es buena». Y como quiera que todo fué bueno ese día, desde su amanecer, doy por terminado el preámbulo y empiezo.

De año en año aumenta el esplendor del novenario a la Virgen de la Medalla Milagrosa, gracias al cristiano fervor de las señoras que integran su Asociación y al cura propio de los Santos Mártires, don Miguel Pechazo Higuero.

Hubo en éste nuevo opador sagrado: el reverendo padre superior de los Dominicos de Salamanca, Cándido Miranda, quien con su dicción y variados temas, consiguió atraer a los fieles y aumentar el número de ellos cada noche.

En la tarde del domingo salió la imagen en procesión, formando en ella el clero, autoridades, numeroso público, banda de música y los «flechas» con la suya de cornetas.

Por la noche, y organizada por la Juventud femenina de Acción Católica, celebró una velada teatral de propaganda a beneficio del Ejército salvador, cuyo programa fué el siguiente:

Primero. Presentación, por el consiliario de la Juventud de Acción Católica Femenina, don Miguel Pechazo Higuero, cura párroco de los Santos Mártires.

Segundo. Discurso por la presidenta, señorita María Laberti.

Tercero. Discurso por el padre Cándido Miranda.

Cuarto. Sainete cómico en un acto y tres cuadros, titulado «Las cruces».

Quinto. «Un examen de cátedra», pasillo cómico.

Sexto. Poesía «Fe», del inmortal Gabriel y Galán, recitada por la señorita Carmen Martín; y

Séptimo. «Himno guerrero», canción patriótica nacional, en la que las cantoras vistieron trajes regionales.

La entrada fué colmada, pues este público brogense responde siempre a toda iniciativa generosa.

El sexteto del teatro, dirigido por el maestro Marchena Saigado, amenizó el espectáculo interpretando el Himno de Acción Católica, los nacionales y de las nacientes amigas, que el público entonó brazo en alto.

Levantado el telón apareció el escenario plúrimamente adornado y presentes los señores sacerdotes y comisión organizadora, compuesta por distinguidas señoritas de Acción Católica.

Los discursos de la señorita María Laberti y padre dominico Cándido Miranda, fueron premiados por el público con una prolongada ovación: La primera leyó unas magníficas cuartillas sobre el contenido de Acción Católica, y el segundo, más que discurso, fué una amena charla, por la que impuso al público en los deberes de todo buen católico, sobre la práctica de la religión respecto a sus semejantes.

Fueron intérpretes del sainete cómico «Las cruces», las niñas María Cruz Amado Escobero, que hizo el papel de San Pedro irreprochablemente, sin que hubiera que pedir nada mejor a sus escasos años; Isabelita Bernal Tejado, Dolores Borrera Pavón, Isidora Borreguero Molinos, Carmen Amado, Asunción Domínguez Vicho, Teresa Pavón, Isabel Gallarza Acedo Jacinta Bravo Martín, Isabel Romero Torres y Jacinta Tremfio, en sus respectivos papeles de deformadas. ¡Y qué cruces tan bien sobrellevadas! Hicieron pasar al auditorio un rato excelente.

En el «Examen de cátedra» intervinieron en sus principales papeles las niñas Purita Bernal Tejado,

magnífica característica, presidenta del tribunal, señora antiluviana y muy retorcida; Carmencita García, secretaria perfecta, y Fidejita Flores, auxiliar; la niña Juanita Marchena Escobero estuvo muy «pintiparada» en su «chapachero» pelotillo de examinada. Lástima grande que este examen fuera tan cortito, pues causó la admiración de todos por sus diminutos actores y por lo bien que sacó cada niña su respectivo papel.

La señorita Carmen Martín nos reveló como una recitadora profesional declamando con verdadero sentimiento su hermosa poesía y recibiendo muchas ovaciones en premio.

También fueron muy aplaudidas las señoritas que interpretaron la canción «Himno guerrero» quienes salieron vistiendo los tradicionales trajes regionales; canción que tuvieron que repetir a instancia del público.

La recaudación de la velada alcanzó una cantidad no despreciable, consiguiendo la comisión organizadora plenamente un triunfo completo en sus distintos fines.

Reciba, pues, la misma, y especialmente la señorita presidenta de la Juventud Católica, María Laberti López la más entusiasta felicitación de este humilde informador.

Con gran devoción y brillantez celebró, en la iglesia de Santa María, el novenario a la Santísima Virgen Patrona de España.

La tradición del novenario, el acendrado catolicismo de este vecindario, la suma importancia de la Asociación de Hijas de María, así como la laboriosidad y celo del párroco, don Donaciano Martín y Martín hacen que ocupe este novenario el primer lugar de los que celebra anualmente la Iglesia brogense.

En el año presente ocupó el pulpito el padre dominico fray Arsenio Sánchez, que tanto aprecia al pueblo de Brozas, viéndose al mismo tiempo correspondido.

Con su proverbial oratoria y los acertados temas desarrollados, de índole social-religiosa, consiguió todas las noches llenar el templo, buena parte de hombres, que al finalizar el novenario cumplieron con los preceptos religiosos.

La fiesta celebrada la mañana del miércoles fué solemne, concurriendo todo el pueblo y administrándose el Pan de los Angeles a centenares de devotos.

A la salida de la misma, el público hizo la visita a la mesa de la Pura, donde se exhibían multitud de regalos que las Hijas de María hacen anualmente a la Santísima Virgen; regalos que son objeto de puja por el elemento joven masculino, obteniéndose unas cuantas pesetas con el producto de la Virgen y acciones de la Asociación.

Por la tarde, y a virtud del mal tiempo no pudo salir la procesión por la carrera, teniéndose que hacer por dentro del templo, no faltando, a pesar de la desagradable temperatura, las autoridades locales, un inmenso gentío y los «flechas» con su banda de cornetas. Quiera Dios que el año próximo definitivo triunfo sobre los enemigos de Dios y de España, celebremos esta día grande de la Inmaculada como antaño, además de los cultos religiosos, con los tradicionales paseos públicos y bailes de sociedad, donde la juventud española, que como dijo el poeta, es «divino tesoro», de regreso a sus hogares, se divierte en compensación a las muchas penalidades que está sufriendo para hacer de España Una, Grande, Libre e Imperial. — CORRRESPONSAL.

Se arrienda a pasto y labor la dehesa «Capellanías de Gómez Nuños», término de Cáceres. Informes en la Casa Jabato.

El próximo día 19 se inaugurará en Hervás el comedor de invierno de Auxilio Social

La precipitación con que escribimos nuestra anterior crónica, para que saliera en el primer correo, nos hizo omitir detalles de la celebración de la fiesta a su Excelencia Patrona, por las fuerzas residentes en ésta.

Después de asistir a las religiosas, hubo un fraternal banquete, al que asistieron jefes, oficiales, clases y tropa. El menú compuesto de paella con pollos, merluza rebozada y pollos con tomate, más postres de dulces, frutas, café, copas de «coñac», cigarrillos y vino a discreción. Sivieron a la mesa señoritas de la localidad y reinó la mayor alegría y confraternidad entre todos los reunidos.

Por la tarde se organizó un baile, al que asistieron todos los que habían asistido al banquete y bastantes señoritas de la localidad, no tantas como hubiera sido de desear, por lo lluvioso del día y el apagado de la luz a las seis de la tarde. Sin embargo el baile continuó alumbrado por velas.

Para cada fiesta se recibieron algunos donativos, tales como el de D. Vicente Cid, que regaló 100 pesetas, un señor que oculta su nombre, 40 cigarrillos puros y otro señor, el vino que se consumió.

Ya decimos que la lluvia torrencial que cayó desde la mañana a la noche impidió que el pueblo de Hervás se asociara de una manera más entusiasta a tan patriótica fiesta. Lugar tendrá de demostrar en otras ocasiones su amor al Ejército, al que podemos decir debe su prosperidad fabril y ahora la liberación de la horda marxista. ¡Viva el Ejército Salvador! ¡Viva España! ¡Viva Franco!

RECAUDACIONES

El domingo, 7 del corriente, varias señoritas falangistas postularon tabaco para los soldados del frente, haciendo una buena pacotilla de tabaco, 200 cajetillas y mucho tabaco suelto.

El día de la Purísima, también recorrieron las calles en medio de una lluvia fría y abundante, solicitando un donativo para la Cruz Roja, se recaudaron 247 pesetas.

La suscripción abierta para el Aguinaldo del Combatiente, alcanza ya la cifra de 1.200 pesetas. El día 15 mandaremos lista de la recaudación total y lista de donantes.

AUXILIO SOCIAL

Es ya casi seguro, que el Comedor de Invierno, será inaugurado el día 19 del corriente; para dicha inauguración serán invitadas las Autoridades de la Provincia, que esperamos nos honrarán con su asistencia.

Por la tarde del citado día 19, se celebrará un baile, organizado por señoritas de la localidad, inspiradas por el jefe de la Comandancia Militar, y cuyo producto de entradas, tómbola y un tanto por ciento del ambigü, se destinará a comprar turrones y otros dulces para los niños necesitados. Nos prometemos un éxito de recaudación y de esparcimiento.

PRECIOS DE ARTICULOS

Alubas gran tamaño, a 60 pesetas fanega; castañas, a 10 d. id.; patatas, a 275 arroba; manzanas a 4 d. id.; aceite, a 1,95 litro; aceitunas, a 3,50 arroba; garbanzos, a 1,50 kilo; azúcar, a 1,70 id.; leche a 0,70 litro; vino, a 0,70 litro suelto; Trépano, a 3,50 kilo; carne de ternera, a 4,30 id.; carne de cordero, a 2,50 id.; macho, 2,50 id.; cabra; a 2,20 id.; magro de cerdo, a 4 id.; hacaño, 3,50 id.; café, a 15 pesetas dem.

Se sacrificaron en esta semana, 6 terneras; 35 machos y cabras; 24 corderos y chivos; 59 cerdos, en total, 6.568 kilos.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos. — Asunción Montero Bernal; Víctor Llano Lomo; Emiliano Barbero Sánchez y Purificación Marín Sánchez.

Funciones. — María Regidor Simón, de un año; Margarita García Gómez, de 7 meses; Petra Sánchez Rodríguez, de 75 años.

Matrimonios. — Restituto Abad Revilla, de Regulares, con Francisca Aparicio García.

TRABAJO

Sigue intenso en las fábricas de paños, hasta el punto, que tienen que trabajar hasta los días festivos y domingos para cumplir sus compromisos con el Ejército.

¡OH CAPITALISTAS EXTREMENOS! ¡PARA CUANDO DEJAS VUESTRO DINERO, QUE NUNCA MEJOR EMPLEADO QUE EN TELARES Y LAVADEROS? — CORRRESPONSAL.

CAFE VIENA Carlos Municio

PINTORES, 16. — TELEFONO 174. CACERES

«PALACE» CONFITERIA Y PASTELERIA Viuda de José Rubio PINTORES, 26-CACERES

Suscríbese a EXTREMADURA



Hora tras hora

trabaja intensamente la señorita oficinista. Su delicado organismo puede resistir este esfuerzo aunque lo agravan dolores de cabeza u oídos ya que pronto recuperará el equilibrio fisiológico perdido tomando 2 tabletas de



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

CANDELA Y COMPAÑIA SOCIEDAD LIMITADA CACERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YESOS, CEMENTOS, CAÑIZOS

Vendedores exclusivos para la provincia

de los Lubrificantes marca

SHELL y del material

PIZARRITA (tueros, depósitos y planchas)

Teléfonos: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146

Mutualidad General Agropecuaria

Asociación General de Ganaderos de España

Dirección provisional: Lain-Calvo, 24. Burgos

Seguros de Accidentes en la Agricultura e Industrias derivadas

Incendios de Gosechas, Edificios y Pedriscos

Tarifas muy económicas

DELEGADO PROVINCIAL: Gonzalo Alvarez Javato

CACERES

Nuestros combatientes escriben

...¡¡SI JURO!!

Todos los que tenemos la suerte de cooperar activamente a la salvación de España en esta santa cruzada, hemos tenido momentos de intensas emociones en el transcurso de la guerra; porque, ¿quién no se ha emocionado intensamente al oír tocar por cerca de sí las granadas de artillería, con su séquito de metralla candente? ¿Al sentir el resaca de las balas, que sibian al pasar, como protestando de no haber hecho presa en él? ¿Al contemplar a sus pies, sangrante aun, el cuerpo muerto del amigo más querido? ¿Al pisar a posición que unos momentos antes era del enemigo? ¿Al recibir el homenaje de gratitud de los que sufrieron en un pueblo, durante meses, los horrores del marxismo, y en tantas otras ocasiones como la guerra proporciona de dejar sentir sobre el ánimo el peso de fuertes emociones?

Una de éstas, y seguramente no de las menores, se siente en el momento solemne de la Jura de Bandera.

Suele este acto estar revestido de la mayor gravedad y presidido por prestigiosos generales de nuestro Ejército; un sinnúmero de oficiales y numerosos público lo presencian con los testigos del solemne compromiso que adquirimos con España, delante, y en perfecta formación militar, están los que en cuerpo y alma, van a consagrarse al servicio y defensa de la Patria; los que van a jurar la Bandera.

La emoción alcanza su grado máximo cuando vemos adelantarse la respetable figura del general, que con su voz potente y enérgica, aun quizá un poco fatigosa por la edad y las calamidades sufridas en defensa de la Patria, pregunta:

«¿Juráis ser fieles a la Bandera, respetarla y defenderla con las armas hasta verter, si es preciso, la última gota de vuestra sangre?» La respuesta no se hace esperar. Un «¡Sí juro», saído de cientos de gargantas juveniles, atruena el espacio y España recibe, conmovida, la consagración que de sus vidas le hacen sus mejores hijos.

El sello y rúbrica de este sagrado compromiso es un beso de amor que nos ordena estampar en su rostro, representado en la simbólica enseña roja y gualda. Y es entonces, al posar suavemente los labios ardientes sobre la faz suave de la Patria, cuando la multitud prorrumpe en estentóreas apausas y los que no se asustarán del peligro; los que desafiarán a la muerte y los que asombrarán al mundo con sus proezas, dejan resbalar por sus mejillas unas perlas que España recibe como el más preciado de sus dones. Lloran, sí, ellos; los que verán con una sonrisa su cuerpo destrozado, dejan escapar unas lágrimas de encendido patriotismo que la Patria recoge, porque sabe cuánto ellas significan. ¿Quién puede evitarlo, si los ojos se humedecen y el corazón quiere salirse del pecho para presenciar aquel sublime cuadro?

Momento es éste, señores, que no se olvidará en la vida. Y cuando, en el fragor del combate, sentimos nuestro cuerpo abrasado por el plomo candente del enemigo, se reproduce más fuerte aún, y sabemos por nuestro himno que...

La Patria, la que su vida le entrego en la frente dorada, le devuelve, agradecida, el beso que recibí.

LUIS GUTIERREZ GARCIA

Madrinas de guerra

Los cabos Nicolás Suárez, Sánchez, Félix Díaz Vega, Mariano Sánchez Gómez, Antonio Solís Llanos, Antonio Polo Bonilla y José Rodríguez Ortiz, y los soldados Celedonio Fernández Ibarra, Antonio Díaz, Feliciano López Tierno, Amador Montero Alfonso, Ramón Barroso Rosco, Juan Vas Flo-

res, Claro Magariño Fernández, Valentín López Calamonte, Alejandro Pirls Martín, Juan Sánchez Cuelpi y Juan Fermín Solís, todos de la segunda compañía del Batallón del Regimiento de Argel número 27.

El legionario de la segunda Legión, Compañía de Depósitos, tercer grupo, José Jiménez y Jiménez.

Cazadoras - Cueros - Guantes - Paraguas

EL MEJOR SURTIDO MENDIETA

Donativos de Navidad para "Auxilio Social"

«AUXILIO SOCIAL» cubre y presta ayuda a la mayor parte de las familias necesitadas o en trance angustioso que en España existen. El concepto terso de la comunidad nacional que ahora hemos aprendido a sentir—por razón y motivo de la guerra—con más acento y emoción que nunca ha pasado en esta obra de «AUXILIO SOCIAL», mediante la cual los españoles se solidarizan entre sí como hermanos con la naturalidad del que, en el seno de una familia, como mayor en riqueza, ayuda al menor.

Agudizando nuestro empeño viene el espíritu cristiano, que acerca aún más a los hombres en el amor de Dios. Así, con motivo de las fiestas de Navidad, han comenzado a llover multitud de donativos para todas esas familias de españoles necesitados que viven a la sombra de nuestro pabellón victorioso, izado contra el hambre, contra el frío y la miseria. Ahora llegan con cierta frecuencia cartas tan ejemplares como ésta, que literalmente transcribimos:

«Señora Delegada nacional de «AUXILIO SOCIAL». — Valladolid. Muy distinguida señora nuestra. Nos es muy grato comunicar a usted que el Consejo de Administración de este Banco, con motivo de las próximas fiestas de Navidad, ha acordado contribuir con un donativo de pesetas 15.000 (QUINCE MIL) a esa humanitaria obra de «AUXILIO SOCIAL» tan brillantemente dirigida por usted. Dando cumplimiento a este acuerdo, nos complace remitir la adjunta nota de abono de la expresada suma en la cuenta que a nombre de «AUXILIO DE INVIERNO» tenemos el honor de llevar en nuestros libros. Con la mayor consideración saludamos a usted y quedamos atentamente a sus pies.—Banco Hispano Americano.— EL DIRECTOR GENERAL.»

Nosotros esperamos que en el mundo de los negocios cunda esta buena semilla en estos días que faltan para la Natividad del Señor.

Tu tienes este hogar que es gozo y emoción en los días sagrados de Navidad porque te lo defienden los soldados de España. Si no has contribuido a que ellos tengan en tan señaladas horas un recuerdo e ilusión de hogar, no eres digno de conservar el tuyo.

En nombre de Franco

La cena de Nochebuena a los pobres de Cáceres

Suma anterior, 2.065 pesetas. Don Pascual Díaz de la Cruz 5 pesetas; don Abelardo Hernández Piñuela, 5; don Sergio Vicente Guerrero, 25; don Andrés Sánchez Torres, 25; don Benigno Sánchez 5; don Pedro Blanco, 1; don Antolín Fernández Guillén, 25; don Juan Rosado Arroyo, 5; doña Petra Sánchez y Sánchez, 5; don Joaquín Barrientes, 250; don Manuel Barranquero, 250; don Cristóbal Mendigota, 20; don Basilio Sánchez, 25; don Andrés Simancas, 1; don Diego Simón Álvarez, 5; don Antonio Bohigas Rodas, 2; don Esteban Ayuncar Campos, 5; don Sabino Andrada, 2; don Juan Vaquero Entonado, 250; don Pedro Ramos, 250; señora viuda de Acha, 10; don Juan Macías, 10; don Antonio Iglesias Lazo, 3; don Antonio Gallego, 5; Comercio de Los Muchachos, 25; doña María Secos, 5; don Eduardo Carrasco Otero, 5; don Teodoro Orjales Tovar, 5; don Daniel Vivas, 1; don Tomás Gertrúds, 5; don Tomás Piñero, 5; don Antonio Rodríguez García, 10; don José Doncel, 1; don Ramón Peña Recio, 5; don Juan José Gálvez Velardo, 2; don Luis Velasco, 2; don Juan Núñez Melero, 5; don José Aliver Reballán, 5; don Guillermo Aguilar, 250; don Rafael Barruso, 3; doña Pilar Moreno de Navarro, 5; don José Gómez Liberal, 4; don Ramón Burgos Redondo, 3; don Francisco Cisneros Cabrera e hija, 5; doña Ángela Gutiérrez, viuda de Cascajón, 5; don Miguel López Lohete, 2; don Sebastián Gil Alberola, 3; don Miguel González de la Riva, 10; don Juan Corcobado Llanos, 5; don Tomás Civanlos Burgos, 5; don Bernabé Sanz Calle, 3; don Enrique Contreras González, 3; don Constantino González Cruz, 1; don Sabino Simón y Simón, 3; don Miguel Fernández Cruz, 1; don Ramiro Alegre, 5; don Rafael Rubio Bautista, 5; don Antonio Canelo Sanguino, 150; don Ignacio Girard Pita e hijo, 10; don Melchor Gómez Saucedo, 15; don Ramón Gil Figueroa, 2; don Elia

Vinuesa, viuda de Castellano, 10; don José Alba Abad y señora, 10; don Eusebio León, 250; don Tomás Marillo, 25; don Francisco Soana Lea, 1; doña Fermína Amil Martel, 15; don Juan Francisco Muñoz, 5; don Florentino García Flores, 5; don Germán Ramos, 2; don Juan Valhondo Acedo, 2; don Ricardo Rada, 25; don Claudio Bjarano Alvarez, 5; don Francisco Acedo Dominguez, 2; doña Mercedes Cilleros Cabrera, 2; don Juan Delgado Valhondo, 5; don Ginés Navarro e Hijo (Construcciones), 25; don Germán J. Manzano, 25; doña Manuella Pérez, 5; condes de Santa Oalla, 30; don Julio Rosado, 250; Cofradía de la Santísima Virgen de la Montaña, 25; don Luis Montero de Espinosa, 10; don Gerardo de Kequesen Rodríguez, 10; don Francisco Cruz Quirós, 5; don Carlos Cruz Rodríguez, 5; don Francisco Cruz Rodríguez, 2; don Ricardo Durán, 10; don Melchor Sáez, 2; doña Isabel Gironda, 5; don Germán Serrano, 10; doña Antonia Harro, viuda de Sánchez, 5; doña Vicente de la C. Peribáñez, 5; don Damián Martínez González, 5; don Valerín F. Gutiérrez, 5; don Antonio y don Juan González Peramato, 5; don Faustino Artero, 10; don Cipriano Campillo, 10; don Antonio Pajao, 10; doña Josefa Espada, 3; don Pablo Alonso Escribano, 10; don Julián Panagua García, 4; don Vicente Cruz Rodríguez, 5. Suma hasta hoy, 2.792 pesetas.

Se arrienda laboria dehesa «Marina de Trujillo», para tratar con don Jacinto Enciso, en Cáceres.

Se venden Cuatro Depósitos de a este cilindros de chapa de acero de 386 arrobas cada uno. Razón en esta Administración.

La excelentísima señora de Luque, inspectora General de los Servicios Auxiliares Femeninos del Ejército del Centro ha recibido el siguiente telegrama: «Su excelencia el Generalísimo al agradecer la felicitación que le remite en el día de su cumpleaños le envía su saludo extensivo a todas las Damas Enfermeras y Personal Sanitario de ese Ejército.»

Suscripción nacional

Para el Aguinaldo del Combatiente

Suma anterior, 27.007 pesetas. Don Pablo González y señora y recaudación obtenida por sus oficiales, 2150 pesetas; don Constantino González Cruz, 1; don Gabino Simón y Simón, 3; don Miguel Fernández Díaz, 2; don Segundo Rodríguez Martín, 10; doña Julia Calvario, viuda de Campón, 3; Escuela de Niñas de la Obra Pía de Marrón, 200; Escuela de Niños de la Obra Pía de Marrón, 29; doña María Salomé Benito Harro, 1; don Martín Fogue Fuentes, 10; Señores Condes de Santa Oalla, 100; don Rafael Durán Martín, 50; doña Teresa Durán de Pombo, 50; doña Elisa Santolán, 250; doña Francisca Garrido, 2; doña Petra y F. de la Soledad, 350; don Gabino Vaça, 5; don Pedro Achaves Alvarez, 150; doña Antonia Sánchez, 1; los Oficiales Guardias civiles y Tropas destacadas en Mampartida de Cáceres, 276; doña Justa Domínguez Ramos, 1; don Juan Martínez y Martínez, 10; Ayuntamiento de Zarza de Montánchez, 10870; don Francisco Ríos Gallego, 5; Viuda de Acha, 25; don Pablo Espada, 2; don Manuel Barro, 2; don Luis Infante, 15; don Juan Vaquero, 250; don Pedro Ramos, 250; doña María Rubio Rincón, 050; doña Luisa Bernal, 1; doña Juana Méndez, 1; don Felipe Niso Marchena, 1; don Julio Gómez, 1; Colegio Odontólogos, 50; don Florentino Manzano, 5; doña Estefanía Garrido, 5.

Doña Pilar Hernández, 1; doña Candelaria de Campo, 1; don Nicasio Fabregal, 3; don Santiago Fabregal, 2; don Godofredo Sobrado Oro, 2; don Daniel Vvas, 1; don Ramón Muriel, 4; don Antonio Muriel Melero, 1; don José Doncel, 2; don Juan José Gálvez Velardo, 5; don Germán Román Jabón, 5; don José Olives Rebeldía, 15; don Juan Núñez Melero, 5; don Guillermo Aguilar Domínguez, 250; don Julián Beraga, 2; don Máximo Moa, 10; don Jacinto Carvajal y Hermana, 50; don Rafael Barruso, 5; don Luis Velasco, 2; doña Elia Molano, Navarro, 5; don Salvador Gómez, 1; Imprenta Moderna, 10; don Justo de la Osa González, 5; don Miguel González de la Riva, 15; don Antonio Márquez, 250; don Francisco Gutiérrez, 1; don Saturnino Iglesias González, 1; don Antonio González Navarro, 5; don Juan Espada Moralo, 250; don Antonio Gómez Sanguino, 2.

DONATIVOS EN ESPECIES

Don Santiago Mado, una botella de Coñac; don José Mena, una botella de Cazalla y otra botella de Coñac.

Advertimos a nuestros lectores que hoy finaliza el plazo de admisión de donativos para la suscripción nacional "Pro-Aguinaldo del Combatiente."

SE ARRIENDA

a pasto la finca «Chaparral de Abajo», cabida 100 fanegas aproximadamente, sita en término de San Pedro de Mérida (Badajoz); para tratar con el secretario del Ayuntamiento de Casar de Cáceres.

Ateneo de Cáceres

Fiesta de Reyes Magos EN METALICO

SEGUNDA LISTA DE DONATIVOS

Un amigo del Ateneo, 25 pesetas; don José María Nocell, 10; don Sergio V. Guerrero, 5; don José Castel, 5; don Arturo Garca Merino, 5; don Manuel Jorge Pinto, 5; don Máximo Solano, 5; don Juan Martín Casares, 2.

EN OBJETOS

La niña Antonita Perera Gutiérrez, 3 juguetes, una pñillera y una máquina de afeitar; don Antonio Jiménez, tres docenas de lápices; la niña Pili Fernández Rovira, 9 juguetes; la señorita Angeliña Capdevilla, 12 juguetes; don Luis Rodríguez Celestino, un encendedor y 4 juguetes; don Cristóbal Mendigota, 12 bufandas y 3 bolsos.

La "Ficha Azul"

Instrumento exacto y eficaz de nuestro espíritu de hermandad. Hoja volandera, comprometedora, nacional-sindicalista. Ella llega a todos los hogares y demanda, sin cesaciones oficiales una donación generosa en metálico o especies, completamente libre. La «Ficha azul» nos trae café, alubias, patatas, fideos, azúcar y tantos otros artículos de primera necesidad que satisfacen las angustias de los que padecen hambre. La «Ficha Azul» debe ser llevada con humana emoción, con sentido de justicia, con desprendimiento de amor.

El soldado da el magnifico aguinaldo de su vida para que conservemos nuestro hogar y nuestra hacienda. Quien no le corresponda con generosidad, merece que la Patria le trate con desdén.

Para Bocadillos especiales La Mallorquina
Gustar los bocadillos sorpresa y popular Viena a la mantecilla jamón natural, jamón York, salchichón lomo y suagras. Precios 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rasitos profetas, pastel moruno y Yemas de San Jorge son exclusivos de esta casa.
General Ezponda, 4 Teléfono, 264

Sobrino de Gabino Diez CACERES
Almacenes de Hierros y Viguetas para construcciones
FERRETERIA Y COLONIALES

Cáceres al día

Ecos de Sociedad

Salieron para Hoyos la esposa e hijos del Presidente de la Audiencia, don Luis Rodríguez Celestino. —Regresó de las Viñas de la Mata doña Mercedes Cilleros. —De Mirabel, ha llegado doña Isidra Tovar Casares. —Del campo regresaron los señores de Javato Candela (don Juan). —Dó a luz felizmente un hermoso niño la Baronesa de Benasque, esposa del Gobernador civil de la provincia. —Tanto la madre como el recién nacido continúan en perfecto estado de salud. —De Sevilla regresó el Delegado de Prensa de F. E. T. en la provincia, don Juan Milán Cebrián. —De Burgos llegó el Presidente de la Cruz Roja de Cáceres, Marqués de Oquendo.

De la Audiencia

SALA DE LO CRIMINAL

Señalamientos para el día 16

Causa procedente del Juzgado de Instrucción de Montánchez, que se sigue contra Indalecio Sánchez Solís, por delito de estafa, para el que el señor Fiscal solicita la pena de dos meses y un día de arresto mayor y multa de 2.240 pesetas e internación de 1.120 pesetas. El Letrado señor Madrigal solicita la absolución del procesado, que está representado por el Procurador señor Sois.

Están propuestos para el acto del juicio seis testigos. Corresponde la ponencia al Magistrado señor Rivas. Secretaria del señor Repetto.

Otra procedente del Juzgado de Instrucción de Montánchez, que se sigue contra Domingo García Caro Valverde, por el delito de uso indebido de uniforme y condecoraciones, y esafa, para el que el señor Fiscal solicita la pena por el primer delito de 500 pesetas de multa y por el segundo la de dos meses y un día de arresto mayor e indemnización de 215'35 pesetas.

El Letrado señor Javato solicita la absolución del procesado, que está representado por el Procurador señor Ramírez. Están propuestos para el acto del juicio un testigo. Corresponde la ponencia al Magistrado señor Rivas. Secretaria del señor Barca.

Vida municipal

LA SESION DE HOY

El orden del día, de los asuntos a tratar por la Comisión Gestora de este Excmo. Ayuntamiento en la sesión ordinaria que celebrará hoy a las doce horas, será el siguiente:

Distribución de fondos para el presente mes. Cuentas de obras de la semana. Idem de la Comisión Administradora de la décima de las Contribuciones. Idem por varios conceptos. Informes sobre obras y peticiones de kioscos.

Circular de las Milicias Nacionales sobre abono de haberes. Oficio del Ayuntamiento de Huelva de gratitud. Instancia de don Jorge Capdevilla sobre abono de captividad. Expediente de personal. Transferencia de crédito. Ruegos y preguntas que formularon los señores concejales.

De Hacienda

CONTRABANDO

Se han puesto al pago libramientos a nombre de los señores siguientes: Don Pedro Sánchez, Hijos de A. Conejero, don Venancio Mirón, don Guillermo Pezzi, don Juan Milán y don Máximo Escobar Montero.

Casa de Socorro

Durante las últimas 24 horas han recibido asistencia facultativa en este centro las siguientes personas:

A las 20 horas es asistida la niña de dos años Teodora Sánchez Casero, con domicilio en la calle de la Gloria núm. 3, que padecía quemadura de primer grado en la mano derecha; pronóstico leve. —A las 12 y 10 es asistida Francisca González González, de 14 años de edad, con domicilio en Colón núm. 5, la que padecía una herida

en el dedo medio de la mano derecha.

—A las 13 y 10 es asistido Manuel Nevado Lubán, de 56 años de edad, vecino de Torreorgaz que padecía una herida contusa en la región parietal izquierda.

Registro Civil

Durante las últimas 24 horas se han hecho en este centro las inscripciones siguientes:

DEFUNCIONES:
Narciso Luna Robles, a consecuencia de asistida, Casas Baratas de la R. D. núm. 1.
—Bernardo Polo Nacarino, a consecuencia de colapso cardíaco. Santa Gertrudis Altas núm. 3.

El Tiempo

ESTACION METEOROLOGICA DE CACERES
Observaciones del día 14 de diciembre de 1937, hechas a las seis de la tarde:
Barómetro, 715'3.
Humedad, 75.
Temperatura, 8'0.
Dirección del viento, W.
Fuerza del mismo, 2.
Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas, 0'0.
Agua evaporada (mm.) en 24 horas, 0'1.
Estado del cielo en el momento de la observación, nuboso.

TEMPERATURAS EXTREMAS
Máxima a la sombra, 12'0.
Mínima, 6'8.

VITABANA

ALIMENTO COMPLETO

Un rasgo patriótico

El capitán ayudante del tercer Regimiento, segunda Brigada, de la 152 División, nos envía, con ruego de su publicación, la siguiente carta: «Señor Director del periódico

EXTREMADURA

Cáceres.

Muy distinguido señor mío: Ruego dispense la molestia que le origino, pero como los actos de desprendimiento y de generosidad, traídos de nuestros sufridos y heroicos soldados, deben hacerse públicos, para satisfacción personal y general estímulo suplico menciono en el diario de su digna dirección a la señorita de Majadas (Cáceres), Conchita Ruiz Sánchez que, con desprendimiento propio de mujer española, ha donado, de su hucha quinientas pesetas para el «Aguinaldo del Soldado».

Yo, como soldado le doy las gracias en nombre del Ejército a que pertenezco, y en el mi personalmente, a esta gentil señorita. Aprovecho esta ocasión para felicitarle de usted su seguro servidor que estrecha su mano y le anticipa las gracias.—El capitán ayudante, ERNESTO BELLVER ALMENAR.»

N. de la R.—Rasgos como éste son los que dan nobleza y personalidad a los españoles de hoy. El gesto de la señorita Conchita Ruiz Sánchez de Majadas, ofreciendo para el «Aguinaldo del Combatiente» quinientas pesetas de su hucha, lo dice todo en favor de esta española, que no admite rivalidad en su españolismo acendrado. Lo damos a título de ejemplo y para que sirva de estímulo en este despertar de nuestra Patria. ¡Muy bien Conchita Ruiz! Este es el camino de la grandeza y, así se obra cuando en el pecho late un corazón y hay en el alma ambiciones y sentires. Dios y España te lo premiarán.

Durante las últimas 24 horas han recibido asistencia facultativa en este centro las siguientes personas:

A las 20 horas es asistida la niña de dos años Teodora Sánchez Casero, con domicilio en la calle de la Gloria núm. 3, que padecía quemadura de primer grado en la mano derecha; pronóstico leve. —A las 12 y 10 es asistida Francisca González González, de 14 años de edad, con domicilio en Colón núm. 5, la que padecía una herida

Durante las últimas 24 horas han recibido asistencia facultativa en este centro las siguientes personas:

A las 20 horas es asistida la niña de dos años Teodora Sánchez Casero, con domicilio en la calle de la Gloria núm. 3, que padecía quemadura de primer grado en la mano derecha; pronóstico leve. —A las 12 y 10 es asistida Francisca González González, de 14 años de edad, con domicilio en Colón núm. 5, la que padecía una herida

Durante las últimas 24 horas han recibido asistencia facultativa en este centro las siguientes personas:

A las 20 horas es asistida la niña de dos años Teodora Sánchez Casero, con domicilio en la calle de la Gloria núm. 3, que padecía quemadura de primer grado en la mano derecha; pronóstico leve. —A las 12 y 10 es asistida Francisca González González, de 14 años de edad, con domicilio en Colón núm. 5, la que padecía una herida

Durante las últimas 24 horas han recibido asistencia facultativa en este centro las siguientes personas:

A las 20 horas es asistida la niña de dos años Teodora Sánchez Casero, con domicilio en la calle de la Gloria núm. 3, que padecía quemadura de primer grado en la mano derecha; pronóstico leve. —A las 12 y 10 es asistida Francisca González González, de 14 años de edad, con domicilio en Colón núm. 5, la que padecía una herida

Durante las últimas 24 horas han recibido asistencia facultativa en este centro las siguientes personas:

A las 20 horas es asistida la niña de dos años Teodora Sánchez Casero, con domicilio en la calle de la Gloria núm. 3, que padecía quemadura de primer grado en la mano derecha; pronóstico leve. —A las 12 y 10 es asistida Francisca González González, de 14 años de edad, con domicilio en Colón núm. 5, la que padecía una herida

Durante las últimas 24 horas han recibido asistencia facultativa en este centro las siguientes personas:

A las 20 horas es asistida la niña de dos años Teodora Sánchez Casero, con domicilio en la calle de la Gloria núm. 3, que padecía quemadura de primer grado en la mano derecha; pronóstico leve. —A las 12 y 10 es asistida Francisca González González, de 14 años de edad, con domicilio en Colón núm. 5, la que padecía una herida

Durante las últimas 24 horas han recibido asistencia facultativa en este centro las siguientes personas:

A las 20 horas es asistida la niña de dos años Teodora Sánchez Casero, con domicilio en la calle de la Gloria núm. 3, que padecía quemadura de primer grado en la mano derecha; pronóstico leve. —A las 12 y 10 es asistida Francisca González González, de 14 años de edad, con domicilio en Colón núm. 5, la que padecía una herida

Ultramarinos, Loza y Cristal Rufino Rubio Rosado
General Ezponda, núm. 6 Teléfono, núm. 26

Marcos Mariño
CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZOS Y TODA CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCIONES
Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín-Talavera, 147 CACERES

Pulso de España

Sigue la calma

Otra jornada más de calma en los frentes de guerra. El comunicado de guerra vuelve a acusar normalidad en las armas. No hay novedad digna de mención en los frentes de los Ejércitos. Un día más, decimos todos. Siguen nuestros nervios alterados, alterados un poco por este estado de silencio absoluto.

Pero nosotros repetimos lo de siempre: días de calma que anuncian jornadas de gloria; muy prolongada ha sido esta vez la calma en los frentes de guerra, pero por eso es de esperar que sean más sonadas las victorias que se aproximan. Es ley que se cumple siempre, que se viene cumpliendo en todos los días de esta cruzada española. Razones especiales que no importa señalar han hecho prolongada la calma en los frentes; pero una vez cumplidas estas jornadas de compás de espera, volverá la guerra en su apogeo más intenso con intensidad de victoria continuada. Mapas a la mano; aspas y más aspas para seguir a paso gigantesco la marcha de los soldados de España. Comienza a sonar la señal de alarma en las líneas de combate. Hay que prepararse.

Los españoles que sentimos de veras la causa de nuestra Patria, no podemos por menos de sentirnos ahelantes en estos días que se anuncian. Terminará la calma; volverá la guerra, la guerra con su intensidad de paso agigantado hacia la paz definitiva. Hay que ir preparando el traje de fiesta, como ya hemos dicho muchas veces en este parentesis de silencio; No importa que sea más prolongada la espera, el que mejor sabe esperar es el que mejor acierta. Los españoles hemos de saber sacrificar hasta el anhelo apasionado.

Nada de mostrarse excitados de nervios por la espera; estos no saben esperar y por lo tanto no saben ser españoles. Calma, como en los frentes, espíritu fuerte, muy fuerte para saber coocurrirse en el puesto que nos corresponde.

Otra jornada de silencio, de tranquilidad absoluta. Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos. Pero sabemos como dice el poeta que siempre la luz sigue a la sombra, a la noche oscura la majestad del sol. A esperar, a esperar con anhelo y espíritu fuerte, dispuestos a seguir la marcha, preparados para vestirnos con el traje de fiesta que tenemos guardado, en el día luminoso de los grandes acontecimientos españoles: el día de la Patria.

¡Viva España!

En honor de las señoritas postulantes del día de la Banderita

La distinguida dama doña María Teresa Hurrado de Mendoza de L. Montenegro, presidenta de la Cruz Roja en Cáceres, obsequió ayer tarde con exquisita merienda a las señoritas y señoritas que postulan en casas y calles en la fiesta de la Banderita, a beneficio de la Institución.

A la simpática reunión concurrieron también las autoridades militares y civiles de la ciudad y la directiva de la Cruz Roja en la provincia.

La amabilidad y patriotismo generoso característico en los señores de López Montenegro (don Gonzalo) culminó de modo delicado en homenaje a las distinguidas enfermeras y postulantes que con tanta abnegación y altruismo prestan asistencia en los hospitales y contribuyeron al éxito de la cuestión pública del pasado domingo, abriendo en honor de ellas los salones del histórico palacio que prestigia en fecha no lejana con su presencia el Generalísimo Franco.

A la gentileza y atenciones de la presidenta de la Cruz Roja de Cáceres fueron dedicadas frases de profunda gratitud por todos los invitados a tan simpática velada.

La charla del general

En la Rusia de Stalin se divierten los directivos mientras los obreros se mueren de hambre

La mentira comunista de los soviets queda al descubierto de los visitantes

Sevilla, 14 (10 n).—Buenas noches, señores: En Madrid se disponen a celebrar un homenaje a la Comisión que acaba de regresar de Rusia. El presidente de la Comisión, que se llama Tomás Navarro Tomás, —buena suerte, capicúa— dice que viene encantado de aquel país porque según dice es algo formidable.

Yo creo que este buen amigo, el Tomás Navarro Tomás, es uno de esos filósofos que se encuentran siempre al calor de la lumbre y que no se enteran de nada, y que cuando les preguntan por algo responden siempre lo mismo: estoy filosofando. Por eso, este Tomás Navarro Tomás, que acaba de regresar de Rusia y dice que viene encantado, no tiene más remedio que hablar así: de lo contrario sería para él un acontecimiento desagradable. Desaparecería como ha desaparecido Pestifia, que estuvo en Rusia y se vino escamado; sobraba y por eso le han el manado.

Lo mismo ha ocurrido con cuantos van a Rusia; todos vienen diciendo lo mismo; si se descuidan, les liquida. Tenemos el caso de Dorlot; este fué a Rusia de comunista enorme, de los más; regresó de Rusia convertido en jefe del partido popular francés, contra el comunismo.

Lee a continuación el general una carta del amigo que fué a Rusia disfrazado de comunista y encuadrado en una unidad de marinería. Me cuenta mucho, de la vida de Rusia; los obreros se mueren de hambre de las maneras más miserables; mientras tanto los directivos y sus amigos se divierten y favorecen. En distintas fábricas que ha visitado disfrazado—era comunista—el visitante de la U. R. S. S., ha podido observar que todos esos obreros de que hablan las crónicas, son plenamente normales; nada más, porque en realidad no hay ni la cuarta parte. Y los que hay trabajan y no ranean, porque según se dice están ahora en Rusia, después de los veinte años, en régimen de sacrificio preparándose para cuando Rusia sea un país rico y fuerte y no tenga necesidad de estas abnegaciones del pueblo.

Lee el general a continuación otras informaciones de las emisoras marxistas sobre el estado en que nos encontramos en nuestra zona según ellos. Cometemos muchos tropiezos, algo enorme. Por ejemplo aquella historia de la camioneta de Málaga y aquella otra de los moros y las monjas de Galicia, en cuyo caso dió su asentimiento el obispo de Pontevedra. Cosas terribles que producen un miedo terrible.

Y ya que me refiero a los marxistas, tengo que decir algo de la valentía de Negrín y Prieto. Son unos jayatos. Estos días que han estado nuestros aviadores visitando Barcelona, ellos se marchaban todas las noches en automóvil de un sitio para otro. Según las últimas noticias que tenemos, Prieto y Negrín duermen todas las noches en una casa.

El nuevo gobierno chino

Tokio.—Según informa la agencia oficial japonesa «Domei» el nombramiento del nuevo gobierno provisional de la República de China de ideas japonesas tuvo lugar el martes a las once, en la sala de Chuy Tang en la ciudad prohibida en Pekín.

Después de la proclamación solemne del nuevo gobierno, éste emprendió el nombrar sus comités legislativos y jurídicos que inmediatamente empezarán sus trabajos.

El presidente Tanagerjhd dirigiéndose a las representaciones de la prensa china y japonesa caracterizó el establecimiento de un completo acuerdo entre China y el Japón, como la labor más importante del gobierno provisional.

El portador del Cuartel General del ejército japonés en el Norte de China transmitió al gobierno provisional las felicitaciones del ejército japonés.

de campo que hay en las inmediaciones de Pinar del Valle. Yo les recomiendo a nuestros pilotos que vayan a hacerles una visita y sea la tarjeta que les dejen sea de las buenas. Y nada más por esta noche. Operaciones nada; seguimos en calma. Ya vendrá, ya vendrá. Da a continuación una lista de nombres y después de la relación de combativos de obreros, etc., termina con sus buenas noches, señores.

Si Nochebuena y Aguinaldo son dos ideas inseparables, que vayan unidos también en estos días llenos de evocaciones, nuestro recuerdo y nuestra generosidad hacia los que por Dios y por España luchan, triunfan y sufren

(Delegación Provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales)

Se aplaza la reunión del Comité de no Intervención «sine die»

En Huélfva se conceden pensiones a los hijos de los combatientes muertos

Londres.—Ha sido aplazada «sine die» la reunión que para ayer tenía anunciada el Comité de no Intervención.

Por lo visto las sub-comisiones están ahora entre otras en asuntos muy interesantes relacionados con las visitas de las comisiones que vendrán a España a investigar el número de voluntarios extranjeros encuadrados en los ejércitos combatientes.

MONUMENTO A LOS CAIDOS

Huélva.—El Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de erigir un monumento en memoria de los caídos.

PENSIONES PARA HIJOS DE COMBATIENTES MUERTOS

Huélva.—En el Boletín Oficial, aparece el reglamento de pensiones que serán concedidas a los hijos de combatientes naturales de esta provincia y que han muerto luchando por el honor de España.

VAGOS Y MALEANTES

Paris.—Un semanario denuncia los escandalosos negocios que están llevando a efecto con la compra de armamentos los delegados del llamado gobierno de Valencia.

De la Alcaldía

Decomiso

Por hallarse en malas condiciones para el consumo público, en el Matadero fué decomisado un cordero de la propiedad de don Juan Francisco Galindo.

Multas

De dos pesetas a don Dolores Leo Polo, por arrojar basura a la vía pública.

De dos pesetas a don Pedro Bote, por subirse sus hijos Rubén y Cesar a las traseras de los coches.

De dos pesetas a don Antonio Cambero, por la misma falta de su hijo Agustín.

Para los heridos

Tabaco recibido en el día de ayer para los heridos de los hospitales de Cáceres:

Doña Benita Olivenza Galán, 2 paquetes de 0'95 y 2 cajas de cerillas; don Francisco Burgos, 30 idem de 0'40; doña María Collado, 10 idem de 0'35; don Bautista Abad, 25 id. de 0'80; don Antonio Alias Sánchez, 7 id. de 0'70; doña Carmen López de Tejada, 30 idem 0'40; don José Castel, 40 idem de 0'80; Farmacéutico de Alía, 5 idem de 0'40; señores de Montero de Espinosa, 25 id. de 0'80; viuda de Castor Moreno, 35 id. de 0'70.

Irlanda reconoce el Imperio italiano

El gobierno del Japón da toda clase de explicaciones al de los Estados Unidos

Londres.—El presidente de la República, señor de Valera, ha comunicado a la Cámara que el Estado libre irlandés está dispuesto a reconocer el imperio italiano.

A juicio del señor de Varela, este paso lo han dado ya todos los países, que han nombrado embajadores en Roma.

La noticia ha causado sensacional impresión en todos los círculos políticos ingleses.

Presentación de cartas credenciales

Río Janeiro.—El nuevo embajador alemán ha presentado sus cartas credenciales al presidente Vargas. Entre ambas personalidades se

cruzaron discursos de amistad entre ambos países.

Regresa el rey Jorge de Grecia

Londres.—El rey Jorge II de Grecia, regresará en los primeros días de la semana a Atenas.

El cumpleaños del soberano inglés

Londres.—En el palacio de Buckingham, se ha celebrado hoy una fiesta de gala, con motivo del 42 aniversario del nacimiento del soberano Jorge II.

Asistieron elementos palatinos y distinguidas personalidades. Se lanzaron los 91 cañones de ordenanza.

El conflicto entre la corona y el Gobierno

El Cairo.—El conflicto entablado entre el gobierno y la Corona ha entrado en un periodo agudo con motivo de la enfermedad que consume al heredero del trono. Se teme ocurran incidentes desagradables.

Los disturbios en Jerusalén

Jerusalén.—Un autobús que ocupaban 13 pasajeros de nacionalidad judía fué troteado por elementos de nacionalidad árabe.

Han resultado varias personas heridas y entre la policía y los rebeldes se registraron colisiones.

El bombardeo a barcos ingleses

Sanghay.—El vapor británico que fué acometido por la artillería japonesa resultó con averías de importancia.

Entre los tripulantes figuraban el agregado militar de la embajada inglesa que no resultó herido.

El domingo por la mañana fué de nuevo bombardeado el citado vapor, esta vez por los aviones japoneses.

El bombardeo se registró en la tarde del citado día.

El agregado militar inglés ha comunicado que en este vapor se había también instalado la embajada alemana.

Alemania reclama

Berlin.—Se ha protestado ante el Encargado de Negocios del Japón el bombardeo por la aviación japonesa de un vapor inglés donde se refugiaba la embajada alemana ante la inminente caída de Nankín.

Japón lamenta el incidente

Tokio.—El ministro de Negocios Extranjero, Hirota, ha entregado al embajador de los Estados Unidos una nota expresando el sentimiento del gobierno japonés por el hundimiento de un cañonero de aquel país.

El gobierno japonés está dispuesto a indemnizar a los familiares de las víctimas y a castigar con severísimas sanciones a los culpables de tan desagradables incidentes.

Se hace protesta en la nota de entrañables relaciones de amistad del Japón hacia los Estados Unidos.

Desde San Sebastián

En favor del 'Aguinaldo del Soldado'

San Sebastián.—Ha tomado posesión del cargo de delegado provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T. de las Jons, don Manuel Fernández Cuesta.

Hoy se celebrará en todos los cines y teatros de la capital el día del Aguinaldo del Soldado y todos los ingresos serán destinados a este fin.

La organización ha sido llevada a cabo por esta Subdelegación.

Varios artistas y maestros se han ofrecido para dar mayor brillantez a la fiesta, entre ellos Mercedes Capsir, Juan Nadal, maestros Podesta, Celestino Aguirre y Sánchez. Estos artistas visitaron esta tarde la exposición de fotografías de Campua, de la que salieron admirados.

En la calle numeroso público manifestó sus simpatías a los ilustres artistas.

Pulso del mundo

El caso de Irlanda

De Valera acaba de proponer el reconocimiento por su país del imperio italiano. Parece ser que Inglaterra no está muy conforme con esta determinación de Irlanda, pero De Valera ha sabido manejar en su puesto y decir: «Cuando todos los pueblos de Europa se están determinando por seguir este camino, Irlanda debe hacerlo por creer que no es posible optar por otra determinación. Irlanda está dispuesta a reconocer el Imperio italiano».

Y no se equivoca De Valera, ya hay posibilidad de seguir en esta dirección a las otras naciones. Reconocer el gran Imperio italiano equivale a colocarse al lado de los pueblos civilizados.

Es lo de siempre: el pulso de Europa se normaliza. Se acerca su estado perfecto, entrando este camino de la perfección, la paz completa. Y la paz completa, so'o es al lado de las potencias que siguen incómodas en bienestar a base de grandezas, gloria, a base de ideales nobles, santos ideales.

Ya es otro pueblo más, ya es Irlanda la que se suma a esta gran familia de los pueblos manifestando opuestos a Moscú, que hacen guerra al Kremlin bochornoso.

Inglaterra se queja a las explicaciones, en esa actitud que caracteriza de meditaciones profundas antes de dar pasos, cumpliendo ese papel que le está encomendado por injuria y por dignidad nacionalizadora.

Irlanda reconoce el imperio italiano; es un paso decisivo, no hay duda. Es otro gesto, un nuevo gesto importante, trascendiendo mismo en la política de Europa. Poco significa en realidad el que el Estado libre de Irlanda poco significa en sí, pero es un gran valor el gesto en estas circunstancias. Ya se notarán efectos.

El pulso se normaliza, Europa se encuentra a sí misma. Llegan poco a poco a la política de unión, a la táctica de unión, de milia, de gremio organizado por ir en contra de los grandes enemigos de la civilización. Vamos paso agigantado hacia a consolidación de la familia europea. Ya va haciendo imposible resistir la avalancha terrible que se viene y avanza y es arrolladora contra de los enviados del infierno, de los incendiarios y de asesinos. No se podía esperar que bien el espíritu de su pueblo por eso ha decidido dar el paso a todos los obstáculos de ciudad y parentescos. O ser o ser. Hay que hacer las cosas a tiempo.

Repetimos que esto se encara en su normalidad, si bien se sentía a gran tormenta que ha de ser la definitiva. La tormenta será la divisoria, la noche que rá la luz como parto de una arrolladora y terminante.

Repetimos que esto se encara en su normalidad, si bien se sentía a gran tormenta que ha de ser la definitiva. La tormenta será la divisoria, la noche que rá la luz como parto de una arrolladora y terminante.

Repetimos que esto se encara en su normalidad, si bien se sentía a gran tormenta que ha de ser la definitiva. La tormenta será la divisoria, la noche que rá la luz como parto de una arrolladora y terminante.

De la Cruz Roja

EL SORTEO DEL OBSEQUIO RIFA SE CELEBRARÁ EL DÍA

El día 20 del actual, en el día de la Cruz Roja, calle de San Garrido, 2 de esta capital, se celebrará a las 12 horas, con intervención de la autoridad para mayor garantía, el sorteo del obsequio que la Asamblea Provincial ofrece a cuantos han tomado parte para aspirar al mismo.

Como el acto será público presentarlo quien quiera.

El número que resulte favorecedor por la suerte será publicado inmediatamente en este periódico para el poseedor del mismo pueda recoger el premio, a cuyo efecto se dará de acuerdo con la Asamblea Provincial de la Cruz Roja.

Esta, e para que antes del día 20 ligu den con la Asamblea Provincial de la Cruz Roja, los que quisimos que no lo han hecho y le remitán también las multas correspondientes, para que puedan entrar en sorteo.

Fragmentos de otros artículos de la revista, incluyendo "Año XIV", "Parte de...", "En del ene...", "Crónicas...", "Los r...", "No sal...", "frente de...", "cia muc...", "cansanc...", "seos de...", "han rot...", "la locur...", "a nuestr...", "Una vez...", "ocaso d...", "chosísm...", "olviden...", "series d...", "futuro...", "ción en...", "madeiro...", "una lot...", "las de...", "desesp...", "suerte...", "ción, a...", "probab...", "que ca...", "misibil...", "bro. Pe...", "desesp...", "trases...", "Había...", "aunque...", "perce...", "Retra...", "hay an...", "march...", "tiempo...", "factas...", "minad...", "tentar...", "sorpre...", "por el...", "se al p...", "casan...", "manic...", "de cat...", "Ha...", "dados...", "y más...", "colore...", "donac...", "razas...", "en eq...", "devé...", "De...", "Prag...", "tura d...", "tes, h...", "sentar...", "todos...", "—A...", "capita...", "Exteri...", "Su...", "le esp...", "le la...", "Del...", "visita...", "de la...", "Roma...